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OGGETTO:  Trascrizione verbale integrale seduta consiliare
del  05/12/2011.

ANNO 2011

L’anno duemilaundici   add�   cinque del mese di  dicembre    alle ore   17,30

nel  Comune di Palma di Montechiaro e  nella  Casa Comunale,  il Consiglio Comunale

convocato dal Presidente del Consiglio  ai sensi  delle  vigenti  disposizioni di legge

si  �  riunito  in   seduta  ordinaria   di       1� convocazione nelle  persone  dei Sigg.:
prosecuzione

Pres. Ass.    Pres. Ass.

1. VITELLO GAETANO X 11. MANGIAVILLANO ROSARIO X

2. CUTAIA SARO M. X 12. MANGANELLO SALVATORE X

3. ROMANO ANGELO X 13. ADAMO CARMELO X

4. ALOTTO CALOGERO X 14. MONTALTO SALVATORE X

5. SPINELLI CALOGERO X 15. DI SALVO LUIGI X

6. PACE VINCENZO X 16. BRUNA ROSARIO X

7. INCARDONA ROSARIO X 17. TARARA’ ALFREDO X

8. CASTRONOVO SALVATORE X 18. CATANIA ROSARIO X

9. VOLPE ROSARIA X 19. BRANCATO IGNAZIO X

10. SCOPELLITI NICOLO’ S. X 20. ASERIO CARMELO X

Assume la Presidenza  Angelo Romano

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO GENERALE del Comune D.ssa  Concetta Giglia
IL PRESIDENTE accertato il numero di  13   presenti, ai sensi dell’art. 21 della L.r. n�26/93, dichiara
legale  la  presente riunione  ed invita gli intervenuti a deliberare sull’oggetto iscritto all’ordine del
giorno.
LA SEDUTA E’ PUBBLICA.



Si d� atto che � depositato in Segreteria  il verbale di fonoregistrazione.

Ai fini di maggiore trasparenza ed informazione ai cittadini, si provvede a
numerare con verbale di deliberazione la trascrizione integrale  della seduta consiliare
del 05/12/2011 ed  a pubblicarla nei modi prescritti dalla normativa.

Comune di Palma di Montechiaro

Seduta del Consiglio Comunale del 05.12.2011

Prot. n. 31166  del 27.12.2011

Apre la seduta il Presidente del Consiglio Angelo Romano: Colleghi, seduti che

chiamiamo l’appello.

APPELLO

P.C. Romano: Prima di iniziare i lavori, volevo salutare e ringraziare per la presenza il

Sindaco di Camastra, Giovanni Prato e mi volevo scusare con la cittadinanza e con i

consiglieri per il breve ritardo dell’inizio del C.C., visto che il Sindaco era in riunione alla

Tre Sorgenti, quindi abbiamo atteso il suo rientro anche per sapere quello che, quello

che hanno deciso o il documento che hanno sottoscritto con altri, praticamente,

Sindaci. Questa sera il C.C., siamo qua praticamente su richiesta

dell’amministrazione…subito, subito dopo gli scrutatori, nominiamo gli

scrutatori….praticamente su richiesta dell’amministrazione per discutere, diciamo, il

problema del servizio idrico integrato. Allora, io volevo nominare gli scrutatori Spinelli,

Brancato e Di Salvo. L’amministrazione ha fatto pervenire un documento, possiamo dare

lettura a questo documento. Dott.ssa, diamo lettura a questo documento, che poi…

Dott.ssa  Marino: E’ un ordine del giorno sulla ripubblicizzazione del servizio idrico

integrato. Il Sindaco, premesso che il referendum abrogativo ha ribadito la volont� del

popolo italiano per la ripublicizzazione dell’acqua, bene comune; i consigli comunali

della Regione Sicilia hanno richiesto ed approvato una nuova proposta di legge tendente

a rendere pubblica la gestione dell’acqua; che l’ Assemblea Regionale Siciliana non ha

ancora esitato tale proposta di legge; il quadro normativo di riferimento � da rinvenire,

in assenza di una organica normativa aderente all’esito referendario, nella normativa



comunitaria, cos� come sancito dalla Corte Costituzionale nella sentenza di

ammissibilit� dei quesiti referendari; rilevato che il combinato disposto dai due quesiti

referendari, consegna un quadro normativo che rende necessaria ed obbligatoria la

ripubblicizzazione del servizio idrico integrato; cos� come sancito nella sentenza della

Corte Costituzionale di ammissibilit� del primo quesito, l’abrogazione della parte del

primo comma dell’art. 154 del D.Lgs. n. 152/2006, relativa all’adeguata remunerazione

del capitale investito, ha limitato la possibilit� per il gestore di ottenere profitti garantiti

dalla tariffa; che la Corte Costituzionale ha decretato che la nuova tariffa �

immediatamente applicabile e deve prevedere esclusivamente la copertura dei costi;

preso atto che, come sottolineato dalla Corte Costituzionale al momento

dell’ammissibilit� dei due quesiti referendari, con l’abrogazione dell’art. 23 bis, ci� che

risulta vigente � la normativa comunitaria; per quanto riguarda la situazione derivante

dalla abrogazione del secondo quesito referendario, la Corte Costituzionale, sempre con

la sentenza di ammissibilit�, ha evidenziato che la cancellazione della percentuale del

7% quale remunerazione del capitale, � immediatamente applicabile e determina che la

gestione del servizio idrico si basa su un meccanismo di pareggio tra costi e ricavi; vista

la sentenza della Corte Costituzionale n. 320 del 25 novembre 2011; dato atto che il

dirigente dell’Assessorato Regionale per l’energia ed i servizi di pubblica utilit�, dott.

Vincenzo Emanuele, con decreto n. 1593 del 24 ottobre 2011, ha nominato il

commissario ad acta per la consegna degli impianti dal Consorzio Tre Sorgenti alla

Girgenti Acque S.p.A.; considerato che tale decreto � in aperto e totale contrasto con gli

esiti del referendum abrogativo, nonch� con la legge 122/2010 di conversione del D.L.

n. 78/2010, il quale sancisce che la propriet� delle reti � pubblica, motivo per il quale si

richiede la revoca immediata di tale decreto di nomina del commissario ad acta per la

consegna degli acquedotti e degli impianti dal Consorzio stesso al gestore del S.I.I.

dell’ATO di Agrigento, Girgenti Acque S.p.A., peraltro debitore nei confronti del

Consorzio medesimi di vari milioni di Euro e quindi in palesassimo e grave contrasto di

interessi con il Consorzio Tre Sorgenti; rilevato che l’attuazione di tale decreto

comporterebbe un danno erariale di notevole entit� ai comuni soci, che il consorzio Tre

Sorgenti � una realt� attiva e presente nel territorio ed in possesso delle professionalit�

richieste per una gestione efficace ed efficiente ed ha una gestione in attivo. Tutto ci�

premesso, nelle more dell’approvazione della proposta di legge approvata dai Consigli

Comunali sulla ripubblicizzazione del S.I.I., richiedono all’Assemblea Regionale Siciliana

di esitare, con carattere di priorit� ed urgenza, la proposta di legge sulla

ripubblicizzazione del S.I.I. A seguito di quanto sopra, si rinnova la richiesta avanzato

dal Sindaco al Sig. Presidente della Regione Siciliana ed all’Assessore Regionale

all’Energia ed ai Servizi Pubblici, di revocare il decreto del dirigente dell’Assessorato

all’Energia, n. 1593 del 24 ottobre 2011 per le motivazioni sopra in premessa riportate e

che in questa sede si intendono integralmente riportate, stante la presenza del

gravissimo conflitto di interessi in atto esistente tra il Consorzio Tre Sorgenti e la

Girgenti Acque S.p.A. La proposta, naturalmente, nella proposta decidono, il Sindaco



decide di inviare il presente ordine del giorno al Presidente Regione Siciliana, al

Presidente dell’Assemblea Regionale Siciliana, all’Assessore Regionale ai Servizi

dell’Energia e dei Servizi di pubblica utilit�, alla deputazione nazionale e regionale, al

consorzio Tre Sorgenti, ai Sindaci della provincia di Agrigento facenti parte del

Consorzio, ai Presidenti del Consigli Comunali dei Comuni del Consorzio Tre Sorgenti, ai

Sindacati provinciali, al comitato Acqua Pubblica ed all’associazione dei consumatori. Il

Sindaco, con una nota del 22 novembre, protocollo 28mila...2mila…2.800, ha chiesto la

revoca del decreto del dirigente, una lettera indirizzata al Presidente della Regione

Siciliana, all’assessorato, all’Assemblea, ai Sindaci dei Comuni di Canicatt�, Licata,

Campobello, Ravanusa, Grotte, Racalmuto, al Consorzio, al P.C., ha appreso, ho appreso

che il dirigente dell’Assessorato regionale all’Energia ed ai Servizi di pubblica utilit�,

dott. Vincenzo Emanuale, con decreto n. 1539, ha nominato il commissario ad acta per

la consegna degli impianti al Consorzio Tre Sorgenti alla Girgenti Acque S.p.A.; atteso

che tale decreto � in totale contrasto con gli esiti dei referendum abrogativi, nonch� con

la l. n. 122 del 2010, di conversione del D.L. n. 78/2010, il quale sancisce che la

propriet� delle reti � pubblica, si chiede la revoca immediata del decreto di nomina del

commissario ad acta per la consegna degli acquedotto e degli impianti del consorzio

stesso a Girgenti Acque, gestore del S.I.I. di Agrigento, peraltro debitore di diversi

milioni di Euro nei confronti del Consorzio stesso e quindi in palese contrasto di

interessi con il Consorzio Tre Sorgenti. L’attuazione di tale decreto, comporterebbe un

danno erariale di notevole entit� ai Comuni soci. Sono anche costretto a ricordare alle

signorie loro, che il combinato disposto dai due quesiti referendari consegna un quadro

normativo che rende necessaria ed obbligatoria la ripubblicizzazione del S.I.I., infatti,

cos� come sancito dalla Sentenza della Corte Costituzionale di ammissibilit� del primo

quesito, l’abrogazione della parte del primo comma dell’art. 154 del D.Lgs. n. 152/2006,

relativa all’adeguata remunerazione del capitale investito, ha limitato la possibilit� per il

gestore di ottenere profitti garantiti dalla tariffa. Anche in questo caso, la Corte

Costituzionale ha decretato che la nuova tariffa � immediatamente applicabile e deve

prevedere esclusivamente la copertura dei costi. Come sottolineato dalla Corte

Costituzionale al momento dell’ammissibilit� dei due quesiti referendari, con

l’abrogazione dell’art. 23 bis, ci� che risulta vigente � la normativa comunitaria; per

quanto riguarda la situazione derivante dalla abrogazione del secondo quesito

referendario, la Corte Costituzionale, sempre con la sentenza di ammissibilit�, ha

evidenziato che la cancellazione della percentuale del 7% quale remunerazione del

capitale � immediatamente applicabile e determina che la gestione del servizio idrico si

basa su un meccanismo di pareggio tra costi e ricavi. A tutt’oggi, la proposta di legge

approvata dai Consigli Comunali sulla ripublicizzazione del S.I.I., non � stata ancora

esitata dall’Assemblea Regionale Siciliana ed in mancanza di una normativa aderente

all’esito dei quesiti referendari, l’unico riferimento possibile � da rinvenire nella

normativa comunitaria. Per tutto ci� premesso, in attesa di un’organica legge che

definisca i rapporti pregressi e futuri e l’adeguamento alla normativa comunitaria degli



enti gestori, chiedo la revoca del decreto n. 1593 del 24 ottobre 2011, emanato dal

dirigente generale dell’Assessorato regionale per i Servizi dei Energia e di pubblica

utilit�, con riserva di adire alle azioni legali per difendere gli interessi della comunit� da

me amministrata, per le motivazioni da me in premessa riportate. A tal fine, chiedo di

essere sentito presso le sedi competenti, firmato, il Sindaco…il 22 novembre…

P.C. Romano: Possiamo iniziare la sede di interventi per chi chiede di parlare; come

sapete, la seduta � aperta, quindi anche le persone del pubblico possono chiedere la

parola.

Sindaco Bonfanti: Buonasera a tutti. Vedo un consiglio anche di persone poco

interessate a questo problema dell’acqua, ne vedo veramente poche; per la deputazione

ancora meno, dobbiamo dire questo. Abbiamo invitato noi il comitato dei Sindaci per la

ripublicizzazione dell’acqua e vedo poche persone; ho telefonato ai Sindaci, di persona

anche, via e-mail, mandandogli l’invito, anche se questo C.C. si � fatto in fretta, perch� i

tempi, i tempi sono stretti, perch� mercoled�, giustamente, il Commissario della Regione

vorrebbe avere dei documenti. Ancora non ha preso, non ha preso diciamo sede lui a

Canicatt�, non si � insediato, ieri abbiamo fatto una riunione al Tre Sorgenti con i

Sindaci ed il Consiglio di Amministrazione, purtroppo qua si pende o da una parte o

dall’altra e si vede o chi � fuori o chi � dentro. I Sindaci che eravamo presenti, erano

quello di Palma, quello di Licata e quello di Campobello, tutti gli altri Sindaci erano

assenti, sembra che non gli interessi a nessuno, perci� significa che hanno la volont�

che la Tre Sorgenti venga ceduta a Girgenti Acque. Come, da quello che si � letto,

sappiate che c’� una cosa veramente anomala; cio�, i comuni che hanno ceduto le reti a

Girgenti Acque, passano dalla Tre Sorgenti, cio� che significa? La fornitura gliela da la

Tre Sorgenti, fornisce i comuni della Girgenti Acque, la riscossione della bolletta la fa

Girgenti Acque, per� Girgenti Acque deve dare otto milioni di Euro alla Tre Sorgenti;

vengono di imperio o secondo me ci sono delle cose equivocabili in delle cose, perch� ci

sono equivoci da tutte le parti, nominano commissari, una propriet� nostra, che poi

ancora non riesco a capire come fa la Girgenti Acque ad avere tutto questo potere, tutto

questo potere, che ci deve dare 8 milioni di Euro a noi della Tre Sorgenti e si vuole

venire a prendere, praticamente tutto quello che c’�, fanno un commissario per prendere

la Tre Sorgenti. Cio�, io dico, � una cosa veramente anomale, cio� prendendo la Tre

Sorgenti, si prende i soldi che lui ancora deve dare alla Tre Sorgenti, cio� praticamente

sembrerebbe che noi dobbiamo fare al contrario, invece succede, praticamente con

questi commissari, con questo accavallamento di leggi, con questo accavallamento di

cose, vanno perdendo tempo sicuramente, perch� si dice in una normativa che gli ATO

entro fine mese dovrebbero essere sciolti. Ora, io dico una cosa: o qui stanno giocando,

alla Regione, veramente sporco per far cedere tutte le reti possibili ai comuni, perch� in

questa maniera, se dovrebbero darci 8 milioni di Euro che ci spettano, perch� noi

abbiamo il debito con la Siciliana Acque, perch� l’acqua ce la fornisce Siciliana Acque a

noi, come Tre Sorgenti e come Comune; nel momento in cui fanno un’operazione del



genere, poi tutto passa in mano a loro, non hanno bisogno di dire dobbiamo dare,

dobbiamo avere, perch� la Siciliana Acque praticamente � amministrata, diciamo, dal

pubblico, cio� sono, sono, sono, cio� praticamente il Consiglio di amministrazione � un

Consiglio di amministrazione nominato politicamente. Ora non so signori miei, io sono

amareggiato in tutte queste riunioni che ho fatto in largo ed in lungo, ci siamo calati nel

problema veramente per cercare di sviscerare e cercare di fare pi� ricorsi possibili,

stasera abbiamo fatto riunione, avevamo dato con il Consiglio di Amministrazione, di

fare ricorso a questa nomina del commissario, l’abbiamo impugnato al TAR, l’abbiamo

mandato alla presidenza, l’abbiamo mandato in tutti i posti, stasera abbiamo fatto un

documento dove fra poco il membro del consiglio di amministrazione, Manganello, lo

porter�, perch� era un poco da definire, ma visto che c’era il C.C., io, bene o male le

linee guida erano quelle, vado e poi tu lo porti e penso che fra dieci minuti sar� qua.

Sinceramente, chi pi� ne ha, pi� ne metta; io sono rammaricato di questa situazione, ho

parlato in lungo con tutti i deputati, con tutti, io avevo una riunione per parlare

dell’acqua con l’assessore Marino, facendomi accompagnare, che uno dei comuni

all’acqua pi� interessati, che non ha ceduto le reti, da un deputato. Signori miei,

quell’assessore non si � fatto trovare; cio�, io non riesco a capire questo potere quanto �

forte, se un deputato che fa parte della maggioranza viene snobbato cos�, senza battere

ciglio. Io non voglio dire altre cose, per� ho camminato tanto, non so se la forza, se la

forza dell’opinione pubblica, tutti insieme riusciamo, riusciamo a combattere con tutte

queste leggi che fanno e normative e commissari, perch� ci stanno confondendo le idee

a tutti. Ora con calma, chi giustamente ha da suggerire qualcosa secondo le normative

di legge con cui possiamo procedere, stasera siamo qua, ognuno di noi d� il proprio

contributo ed era il minimo che si poteva fare stasera, essere qua e discutere di questo

problema…non la fanno la legge, il referendum � stato fatto ma la legge non la fanno…

P.C. Romano: Consiglieri comunali, vi prego di chiedere la parola e di venire qui a

prendere il microfono e parlare. Il signore, mi scusi ma si deve presentare.

Voce fuori campo: Io sono Vincenzo Lombardo, del Forum Provinciale Acqua – Bene

Comune.

P.C. Romano: La invito a venire qui…(voce incomprensibile fuori campo)…si, si. Se

gentilmente lo pu� dire a microfono.

Vincenzo Lombardo (Forum provinciale Acqua – Bene Comune): Buonasera a tutti. Io

sono Vincenzo Lombardo e sono, diciamo, il promotore di un forum che abbiamo

costituito ad Agrigento, Forum Provinciale Acqua e Bene Comune. Noi abbiamo seguito

ed apprezzato la battaglia che molti Sindaci della Provincia di Agrigento stanno

seguendo per contrastare la privatizzazione dell’acqua ed abbiamo pensato, in perfetta

autonomia, che i soli Sindaci, senza il supporto della societ� civile avrebbero avuto pi�

difficolt� a realizzare il loro obiettivo. Per questo abbiamo cercato di coinvolgere



associazioni, singoli, partiti, gruppi e quant’altro e finora il nostro, diciamo, la nostra

azione si � dispiegata principalmente nelle grandi battaglie: la raccolta delle firme per il

referendum nazionale, la raccolta delle firme per la l.r. di iniziativa popolare a cui si

faceva cenno nell’introduzione e quindi la campagna, la campagna referendaria. Il nostro

forum aderisce al forum “italiani in movimento per l’acqua”, che � il promotore dei

quesiti referendari su cui si � votato il 12 ed il 13 di giugno. Noi siamo convinti che

l’acqua � un bene comune essenziale alla vita dei popoli, in quanto tale non pu� essere

soggetto di mercato, quindi siamo perch� l’acqua sia pubblica senza s� e senza ma.

Ovviamente, bisogna capire una cosa caro Sindaco; quando lei si meraviglia che ci sono

pochi Sindaci, che ci sono…� da capire, mentre noi ci battiamo alla luce del Sole,

cercando di coinvolgere il demos, dall’altra parte invece ci si organizza in maniera

diversa, attraverso le pressioni delle lobby, attraverso le pressioni e le corruzioni delle

grandi corporazioni multinazionali, che hanno messo le mani sull’acqua ovunque nel

mondo e se da qualche parte si � riuscito a contrastare questo tentativo di esproprio del

bene comune, lo si � fatto solo attraverso la lotta; voglio riportare solo ci� che � successo

in Bolivia, dove la multinazionale Bektal, con il beneplacito ovviamente dei governanti

locali, si era impossessati dell’acqua e l� si era arrivati al punti che venisse considerato

illegale, per legge, illegale che le persone raccogliessero l’acqua piovana nelle cisterne.

Per legge, perch� il punto qual �? Che la potenza � tale, che arrivano ad imporre le leggi

ai vari paesi. Allora c’�, da un canto c’� la democrazia, che cerca di reclamare i propri

diritti, dall’altro c’� anche un assetto giuridico che contrasta con queste, con queste

aspirazioni. E allora che fare? C’era un esperto di movimenti, che si poneva il problema

drammatico, che fare? Io credo che c’� una sola possibilit�, che il demos intanto sia ben

guidato e soprattutto che, signor Sindaco, che non bisogna arrendersi, perch� la

resistenza che � stata opposta fino ad oggi, fino ad oggi da molti Sindaci della provincia

di Agrigento, ha consentito di avere a tutt’ora una gestione pubblica. Noi eravamo a

Canicatt� la settimana scorsa, in quel presidio per tentare di bloccare il

commissariamento del Tre Sorgenti ed � chiaro che qua siamo fuori da qualsiasi logica,

come dire, di legalit� elementare, perch� non � possibile che un ente che � creditore

verso un privato venga liquidato per fare in modo che il privato si possa impossessare di

quei soldi, esattamente come � successo nei confronti dell’ EAS, perch� Girgenti Acque

doveva sei milioni di Euro all’EAS, nel momento in cui l’EAS � stato sciolto, � decaduto

anche il debito. Allora, questo si chiama, lasciatemi parlare liberamente, questa si

chiama mafia istituzionale, questo � un accordo politico-affaristico, che vuole realizzare i

suoi interessi sulla pelle dei cittadini. Quei pochi che siamo qua, guardate noi abbiamo

fatto un’iniziativa sabato a Raffadali, c’era molta gente…io l’ho saputo di questa riunione

oggi, all’una e mezzo, attraverso una telefonata che � arrivata da Palermo, perch�

diversamente non ne sapevo niente…allora cosa voglio dire con la mia presenza qua

questa sera? Che intanto voi Sindaci, i Sindaci buoni, perch� non tutti i Sindaci sono

uguali, i Sindaci buoni intanto devono opporre, ricorrere, fare ricorso al TAR…lo avete

gi� fatto, perfetto…scusate…e non � escluso che in provincia di Agrigento vada a finire



com’� finita in provincia di Siracusa, perch� anche l� era stata messa in atto un’opera,

come dire, intimidatoria, visto che abbiamo parlato di mafia istituzionale nei confronti

dei Sindaci, ed il TAR ha accolto tutti i ricorsi, sono stati annullati tutti i

commissariamenti, hanno dato il commissariamento dell’ATO  idrico, allora, c’� da

andare avanti su questa strada, sapendo che voi Sindaci, io non ho nessun riferimento

politico-istituzionale, ma voi Sindaci, che avete i vostri referenti politici-istituzionali

dentro le assemblee, non solo dovete chiamare la gente qua, ma dovete anche andare a

tirare le orecchio a questi vostri referenti che avete dentro le istituzioni. Notizia, non so

quanto attendibile, nella riunione che abbiamo fatto a Raffadali era presente, oltre

all’On. Giovanni Panepinto, che � gi� un professionista dell’acqua pubblica, era presente

anche l’On. Cascio della quarta commissione ambiente, e c’ha detto che tra i vari disegni

di legge che ci sono sull’acqua, quello pi� equilibrato � quello di iniziativa popolare, cio�

quello che ha presentato il forum a livello regionale, ha detto, ma io non ci credo, che

finita la sessione di bilancio, a gennaio questa legge andr� in aula per cercare di essere

approvata. Io sono convinto, e ribadisco il concetto, che soltanto la mobilitazione dal

basso pu� impedire giochi e giochini che si consumano dentro i palazzi, se non c’�

questo, non c’� alternativa; allora questi Sindaci non si devono vergognare di fare come

una specie di capi trib�, come degli indigeni, che si mettono alla testa del movimento

per difendere i beni dei propri concittadini, quindi seguire da un canto, come dire, le vie

classiche, del ricorso, sapendo che non � semplice, sapendo che c’� un movimento

dietro. Allora noi, senza mezzi, chi me lo faceva fare a me venire qua stasera? Parliamoci

chiaro. Noi non abbiamo nessun mezzo, nessuna risorsa, solo la convinzione che le

nostre idee sono giuste e ci battiamo per queste idee. I Sindaci debbono diventare, no

passacarte che approvano quello che questi apparati decidono a livello mondiale

determinando la vita dei popoli, debbono diventare capi popolo, debbono modificare la

loro natura, perch� le leggi non vengono fatte in nome del popolo, questa globalizzazione

criminale ha portato alla emanazione, alla creazione di una serie di situazioni per cui il

popolo, tra cui il nostro, viene affogato nel debito, dopo che viene affogato nel debito

vengono i salvatori ed in cambio ci chiedono, di privatizzare la sanit�, privatizzare

l’istruzione, di privatizzare l’acqua, di privatizzare i beni essenziali, � questa la natura

dello scontro che c’� in atto. Allora, dinnanzi a questo scontro, bisogna attrezzarsi,

bisogna uscire dalle timidezze, bisogna assumersi la responsabilit�, come hanno fatto

alcuni Sindaci, di contrastare la legge quando la legge � violenta nei confronti della

popolazione.

P.C. Romano: Grazie signor Lombardo. Chi chiede di parlare? Non ci sono…il Sindaco di

Camastra, il sig. Prato.

Fine lato A della cassetta n.1

Giovanni Prato, Sindaco di Camastra: (incomprensibile) questa sera tratta il C.C.,

avrebbe bisogno, perch� il Sindaco, i consiglieri, l’amministrazione comunale, possono



intestarsi tutte le guerre, le battaglie di questo mondo, ma senza soldati nessun

generale ha mai vinto una guerra. Dico questo con rammarico, perch� mi sarei

aspettato, vista anche l’ampiezza della popolazione di Palma, un certo numero di

presenze, perch� il problema � molto delicato e pesante e costoso, questo � un affare, io

la chiamavo “atomico”, perch� l’ATO sottintende tante altre cose, solo che, dico, non

tutti i cittadini hanno questa sensibilit�, forse qui � mancanza dell’amministrazione il

non aver saputo spiegarsi, scusami Sindaco, non te l’avere a male, tu sai quanto ti

voglio bene, bisogna sensibilizzare le coscienze dei cittadini, perch� ancora il problema

non lo vedono, non esiste ed � pericoloso, io ti faccio l’esempio del caso di Camastra:

sento i numeri che girano da parte della Girgenti Acque, l’allaccio di un contatore, che

pu� costare 30-40 Euro, uno scavo di 2 metri, perch� dall’abitazione alla condotta

principale ci possono essere 4, 5 metri massimo, quanto pu� costare questi pochi metri

di tubo in polietilene, specialissimo per quanto possa essere? Bene, io a Camastra

questo servizio lo rendo per 150 Euro o gi� di l�, la Girgenti Acque, sento dire, 1.500,

1.600, 800 e cos� via; fatevi i calcoli velocemente e vedete qual � l’interesse che possono

avere le varie Girgenti Acque rispetto a quello che � un servizio pubblico, dovuto ed

obbligatorio, per� chiaramente il privato non si pone il problema di quanto pu� venire a

costare, il privato si pone il problema di quanto pu� guadagnarci. Ecco, le

amministrazioni devono porsi questo problema e spiegarlo bene ai vari cittadini, perch�

poi alla fine, come diceva bene il Sindaco, lamenta l’assenza del cittadino, che � poi il

beneficiario diretto di queste iniziative, perch� il Sindaco magari se lo potr� permettere,

ma altri, e sono i pi�, non si pu� permettere certi costi. Quello che poi � il canone, a

fronte di quanti metri cubi che d� la Girgenti Acque, in confronto a quelli che pu�

fornire il comune che gestisce direttamente il servizio, punte di, non so, sentivo dire di

40 metri cubi a Palma, penso, a famiglia o a persona? Perch� 40 metri cubi nell’anno,

con le esigenze di oggi, 40 metri cubi appena appena soddisfano le esigenze di un

bambino, figuriamoci una famiglia di Palma, che mediamente siete 6, 7, bont� vostra,

mediamente era questa la media di Palma, mio padre originario di Palma, so i numeri, so

quello che dico…� calata un po’ la media? Ma si un su 6 o 7, su cincu o sei, non sono 3

o 4…Ora, fai il calcolo, 5 per 4, fa venti, non meno di 200 metri cubi dovresti dare tu a

famiglia per Palma. La Girgenti te li d�, ma a fronte di quale costo? Non lo so, fate i

calcoli; ed ancora siete fortunati perch� non siete entrati effettivamente alla Girgenti,

ma il pericolo � questo. Cio�, la mia testimonianza stasera di, di farvi capire quant’�

pericoloso, quant’� pericolosa questa manovra che le varie lobby, quelle che non si

dicono, quelle che non si nominano mai, che sono pericolose, quali interessi si muovono

attorno a questo problema, per cui sensibilizzare le persone, senza guardare la politica,

qui c’� l’altro Sindaco, quello che ti ha preceduto, che si era intestato questo problema e

tu da presidente allora lo hai fatto tuo e lo hai portato avanti da Sindaco. Non rinunciate

a questa lotta, non rinunciate a tutte le situazioni, tutto quello che c’� da fare, ma fatelo

con una grossa, con grosso spirito di sacrificio e volont�, diversamente paghereste grossi

costi. Io dico, dovrei smetterla qui, io da Sindaco il primo problema che ho dovuto



affrontare � stato quello dell’acqua. Faccio un po’ di cronistoria: io avevo fatto appena

appena un’ordinanza, il 30 gennaio del 2009 ho dovuto fare la seconda ordinanza, che

era quella che dovevo impedire, con il rischio della mia sola firma ed a rischio del mio

capitale personale se le cose non andavano come sono andate poi, io con quella firma,

con quella ordinanza, ho vietato alla Girgenti Acque di entrare per un solo attimo a

gestire l’acqua del comune di Camastra. Noi abbiamo la fortuna di essere autonomi,

autarchici, non siamo collegati con nessuna altra rete, per� abbiamo anche il problema,

e me lo pongo, il momento in cui succede qualche guasto tecnico, come fare per dare da

bere ad un paese. Sono queste cose che mi fanno riflettere e mi creano grossi problemi,

tante volte infatti devo pensare ad altre soluzioni; ma voi che siete collegati, non

rinunciate a tutte le lotte. Io ricordo benissimo allora, quando tutti ci ridevano dietro,

eravamo quatto Sindaci pazzarielli, come qualcuno ci diceva, in allegria, Ros� ti ricordi?

Quelli delle istituzioni rappresentanti lo stato centrale, ci pigliavano per pazzi, ci

facevano preoccupare dicendo che la Girgenti aveva grossi capitali, tanti avvocati, che ci

avrebbe fatto qualcosa cos�, per intimidirci e quasi quasi, ci volevano obbligare a

consegnare le reti, parlo del Prefetto e lo dico con tutta onest�, perch� erano discussioni

ufficiali tra Sindaco e Prefetto, in Prefettura il Sig. Prefetto, sua Eccellenza, allora mi ha

detto, io sono il Prefetto, sono qui per fare osservare le leggi, benissimo, e diceva bene,

non si poteva contestare un’affermazione del genere, il Prefetto � garante delle leggi,

per� a fronte di queste leggi che non voglio fare e modificare alla Regione ed allo Stato,

ci vuole la volont� popolare per fare cambiare indirizzo ed indicazione, per cui il Prefetto

se cambia la legge, cambia indirizzo e ci dir� che far� osservare questa legge, che noi

vorremmo, l’acqua pubblica, perch� l’acqua � vita e dico, se rinunciamo alla vita, per

tanti giovani, vedo tanti giovani in C.C., sicuramente pi� giovani di me, se rinunciare

alla vita adesso, senza aver fatto nessuna lotta, nessuna battaglia, non sarebbe da

encomiare. Vi lascio ai vostri lavori, con la speranza e l’augurio di rivederci…Rosario, a

te posso dire una cosa? Alla fine di questi lavori, prendere, fai la proposta consiliare, se

la fate propria, quella volta che abbiamo interrotto, con l’entusiasmo che � venuto meno,

quella riunione ad Agrigento, in Prefettura, a sollecitare una legge di iniziativa popolare,

quel referendum che qualcuno ha forte difficolt� a tradurlo in legge; questa � la volont�

del popolo, ma non di Palma o di Camastra, � del popolo italiano, che ha votato quel

referendum a larga maggioranza. Cominciare, fare delle iniziative, portando pi� persone

possibili in Prefettura, riprendere quel movimento dei Sindaci, seguito per� dalla

popolazione, le sole fasce non bastano. Buon lavoro.

P.C. Romano: Grazie signor Sindaco. La parola al c. Montalto.

C. Montalto: Grazie signor Presidente, buonasera a tutti. C’� il discorso che non c’�

molta gente, forse � giunta una cosa cos�, vista la gravit� della situazione, per� c’� stata

poca informazione, quindi molte persone non sanno nemmeno che c’era questo C.C.,

perch�, dico, nessuno va a leggere quando fissano la convocazione del C.C. Poi, per

quanto riguarda il problema del discorso del commissariamento del Tre Sorgenti; io dico



una cosa, c’� stato, come diciamo tutti, un referendum popolare, in cui si dice che

l’acqua deve rimanere pubblica, quindi se � necessario, signor Sindaco, anche se non

siamo a livello personale abituati a certe forme di lotte democratiche, perch� ci sono

lotte anche democratiche, di andare e fare sentire la nostra voce, sia come

amministrazione e sia come C.C., se � necessario andarci ad incatenare davanti alla

Prefettura e fare muovere il Prefetto e fare muovere le istituzioni, perch� per come ha

detto al Sindaco di Camastra, che voleva garantire, fare rispettare le leggi, essere

garante delle leggi, deve garantire la volont� popolare che � stata quella di garantire

l’acqua pubblica, quindi se � necessario, se � necessario, io per primo, io per primo, ci

andiamo ad incatenare di fronte alla Prefettura, ho 60 giorni di ferie, io 60 giorni ci

pozzu stari ddr�, per� � impossibile non far sentire la nostra voce, perch� secondo me

non serve soltanto, dico, � importante tutti gli atti che l’amministrazione ha fatto per

(incomprensibile), per� dobbiamo far sentire la nostra voce, se � necessario andare

davanti la Prefettura, andare ad incatenarci l�. Grazie.

P.C. Romano: Grazie c. Montalto. Chiedeva la parola il c. Alotto.

C. Alotto: Buonasera a tutti. Informo il presidente che ci sono due assessori del comune

di Licata, sono i benvenuti, forse non li ha visti, non lo so, forse non li conosce,

comunque non ha importanza. Caro c. Montalto, le catene…noi ci dobbiamo incatenare?

Le catene…le catene, le catene dovrebbero servire per incatenare chi vuole distruggere

tutto e permettere a pochi quello che sta succedendo in Italia, perch� il problema parte

dall’alto e scende al basso, con i provvedimenti, con tutto quello che c’�. Voi

immaginate, con una crisi cos� spaventosa, le difficolt� che hanno i nostri cittadini a

pagare un tributo, un servizio come l’acqua, di cui noi per ora gestiamo noi, e ci sono

difficolt� a reperire le somme, io lascio immaginare questi cittadini che forse non si

rendono conto quanto dovrebbero pagare dopo, perch� noi queste cifre, in questa aula,

ci sono state diverse e diverse iniziative, non una, due, tre, quattro, io quando ero P.C.

mi ricordo quante iniziative abbiamo fatto e quanto era piena questa sala, con la

presenza di deputati, di presidenti del consiglio; ovviamente per fare questo occorre che

ci vuole grande energia e grande passione, le cose non vengono da sole. Io non voglio

rimproverare nessuno, non mi interessa, non � questo, noi abbiamo un obiettivo,

sperando di riuscire. La sera prima di giorno 30, il 29, eravamo in questo C.C., dove

praticamente abbiamo saputo, noi l’abbiamo saputo ore prima, abbiamo accennato che

il giorno 30 ci sarebbe stato un commissario alle Tre Sorgenti. I consiglieri comunali non

l’abbiano a male, non c’� bisogno di incatenarsi, ma di muoversi; in quella sede, a

Canicatt�, c’era il Sindaco che proveniva da Palermo insieme a qualche assessore, ed il c.

Alotto; gli altri pensano che le piccole cose diventano grandi cose, le piccole iniziative, le

presenze soprattutto, perch� il vecchio detto “chi vuole va, chi non vuole comanda”, �

sempre attuale e l’assenza di molti consiglieri comunali questa sera, alcuni giustificati,

altri non lo so, per un problema di questo genere, perch�, perch� non sospettare?

Perch� io pensavo, che dopo che c’era il referendum, dopo le iniziative dei consigli



comunali, dopo tutte queste iniziative, io immaginavo, mi illudevo, che il problema fosse

quasi risolto ed aggiungo, con una punta di amarezza che ci portiamo dentro, che dopo

la composizione di un governo regionale che vede altri partiti presenti e presenti nella

lotta, immaginavo che questo problema, per tutto naturale, per via del referendum e per

via della proposta di legge, fosse, fosse in dirittura di arrivo, ma purtroppo le regole di

chi, di chi non guarda agli interessi della gente, ma agli interessi di potentati economici,

che tali non sono, perch� Girgenti Acque � indebitata, fornisce un servizio pessimo, deve

dare soldi alla Tre Sorgenti, eppure trova i compari per potere avere i decreti, per

impadronirsi delle reti, per non pagare quello che deve alle Tre Sorgenti, Tre Sorgenti

che devono dare alla Siciliana Acque, stiamo attendi, e che i consigli comunali ed i

comuni poi, in ogni caso, sono chiamati a ripianare i debiti. Ed allora le catene, le

catene servono ad incatenare chi ha fatto queste cose, a partire da chi, al vertice della

Regione, avendo prima avallato un ordine del giorno per bloccare i commissari, oggi

permettono e propongono i commissariamenti delle Tre Sorgenti oggi, e domani dei

comuni, per mettersi in mano quello che diceva Lombardo. Noi lo sappiamo quello che

sta succedendo nel Paese e nel mondo, poche persone si stanno mettendo tutto in mano

e quando qualcuno pensa che con eventuale cortesia di qualche incarico a trimestre per

l’amico o per il parente e quindi senza dirlo, per raggiungere obiettivi non c’� bisogno a

volte di parlare o di fare lo gnorri, di far finta di non accorgersi, basta fare questo per

avere obiettivi finali che vanno a colpire e vanno a colpire le popolazioni che gi� ormai

pi� di tanto non possono essere colpite. E allora, caro Sindaco, io penso che questa

partita, non lo dico da sconfitto, perch� non mi sento tale, ma l’amarezza abbonda,

perch� l’impressione che ne esce fuori � che qualcuno la partita la sta giocando a livelli

alti e la sta vincendo, e la sta vincendo, contro le norme, contro la ragione di un popolo,

che dice no alla privatizzazione delle acque attraverso un referendum, come se fosse

qualcosa da nulla e pochi, e pochi che a dispetto e mortificando quella che � una

volont�, vanno avanti imperterriti al punto, mi hanno detto, io non lo conosco, che il

commissario Taverna viene a Canicatt� accompagnato, mi dicevano, da un dirigente di

Girgenti Acque. Io chiedo al Sindaco, io chiedo al Sindaco che tutto questo

ragionamento venga inviato alla Procura della Repubblica, perch� devono sapere quello

che sta succedendo, che cosa sta succedendo nel nostro paese, nella nostra Regione ed

i deputati, che sono assenti, che sono molto impegnati a cercare di salvaguardarsi un

posto all’Assemblea Regionale, imperterriti, a continuare contro il disprezzo e le

imprecazioni di un governo centrale che dice di ridurre i parlamentari, loro sono in

trincea, perch� il 90 resta un numero perfetto e quindi non ci interessa quello che

succede nei territori, non ci interessa quello che succede a Girgenti Acque, alle Tre

Sorgenti, ci interessa il risultato finale per Girgenti Acque. Io vorrei aggiungere altre

cose; � superfluo. Noi la storia su queste cose l’abbiamo fatta, noi su questo movimento

ci siamo impegnati, pensavamo, e ci siamo illusi, lo ripeto, che eravamo in una fase di

tranquillit� aspettando che la legge che � in commissione, credo che sia in commissione,

venga esitata ed invece i colpi bassi sono uno dietro l’angolo e l’aggravante � che chi



dovrebbe proteggere e farsi carico di queste cose, fa finta di non vederli ovviamente.

Nella giornata di venerd� mattina, io ed il c. Manganello, perch� le cose noi le vogliamo

dire, eravamo qui in comune, perch� abbiamo sollecitato il C.C. aperto, lo volevamo fare

su richiesta dei consiglieri comunali, poi il Sindaco, il Sindaco dice “io sono pronto a

farlo” e noi abbiamo preso atto di questa volont�, ma noi non abbandoniamo, non siamo

persone che dall’oggi al domani cambiamo le nostre cognizioni ed i nostri orientamenti,

che non sono finalizzati al fine della politica, perch� non danno risultato, oggi il politico

forte e valente � colui che riesce a garantire anche un’occupazione in un’impresa, chi

invece produce battaglie e rivendica benessere per la popolazione, si ritrova poi magari

con una pezza davanti ed una di dietro, preferisco rimanere cos�, cos� come sono nato e

come preferisco rimanere, ma certamente noi rivendichiamo con forza che questa

battaglia va portata avanti con tutte le nostre forze e questo � un insegnamento che la

citt� non pu� subire un’altra angheria, perch� noi sappiamo che i nostri cittadini sono

ormai agli estremi, alle conseguenze di un atto scellerato che produrrebbe ricchezza a

pochi ed affamare tanta popolazione, grazie.

P.C. Romano: Grazie c. Alotto. Volevo scusarmi ed allo stesso tempo ringraziare gli amici

assessori di Licata che sono qua a discutere praticamente questo punto all’ordine del

giorno cos� importante; grazie e scusate. Chi chiede di parlare? Prof. Gallo, prego.

Rosario Gallo, ex Sindaco di Palma di Montechiaro: Vedo che si fa molta confusione,

purtroppo. Registro che � venuta meno la tensione che c’� stata negli anni scorsi, poca

tensione tra l’opinione pubblica della nostra citt�, ma molta tensione in Sicilia, eravamo

riusciti a costruire un movimento dei Sindaci imponente, non ho i numeri, ma la

proposta, la proposta di legge…no, probabilmente a me non interessa fare polemica,

probabilmente non si convoca un C.C. cos�, da luned� a venerd�; forse magari si telefona

prima, si presenta la disponibilit�, per avere magari, per� non voglio adesso, non

voglio…si, di questo ora voglio parlare, cio� non vorrei che ci fosse l’illusione, perch� le

cose non dobbiamo dimenticarle, le dobbiamo tenere presenti, ci sono due aspetti: un

aspetto � la battaglia politica, civile; l’altro aspetto � quello legale: non � vero che con il

referendum ha vinto l’acqua pubblica. Si pu� interpretare che il voto dei cittadini che

hanno votato, che si sono espressi andando a votare, era questa la volont�, ma il quesito

referendario non era per avere l’acqua pubblica in Italia, non si poteva fare, i quesiti

referendari erano per abrogare norme esistenti, erano 3, il terzo non me lo ricordo, ma

sostanzialmente i quesiti referendari riguardavano due cose marginali. Una questione

era quella della tariffa, per cui � diventata, questa, legge, cio� � decaduta la legge che

prevedeva che nella tariffa, quando viene affidata la gestione al privato, doveva essere

contemplato il 7% come profitto dell’impresa e quindi � venuto meno questa norma di

legge, quindi in Italia oggi ci pu� essere una gestione privata, ma non � ammissibile,

diventa, io immagino, un danno all’erario, un’appropriazione indebita in contrasto con la

legge, non � ammissibile che il gestore gestisca il servizio e poi si metta nella fattura, e

quindi nella bolletta per i cittadini, il 7% per il profitto.  L’altro aspetto del referendum



riguardava una norma, che era stata fatta dal governo Berlusconi con un decreto, con la

quale si obbligavano le societ� pubbliche che ancora esistevano, poche purtroppo,

perch� sono state smantellate in gran parte in Italia, obbligavano le societ� pubbliche a

collocare sul mercato una parte del pacchetto azionario, in modo che la propriet�

pubblica diventasse minoritaria, quindi si costringeva a fare le societ� miste con la

partecipazione dei privati; questa norma � caduta, per cui oggi in Italia � possibile

mantenere la gestione pubblica dell’acqua. Ma questo non vuol dire che ad Agrigento �

caduto il contratto con Girgenti Acque e che ad Agrigento si sia obbligati, in funzione

dell’esito del referendum, a fare gestione pubblica, ma non � cos�, perch� purtroppo ad

Agrigento c’� un contratto stipulato dall’ATO, che allora era il soggetto istituzionale

legittimo, un contratto firmato illegittimamente, un contratto estorto, scippato, guarda

caso dall’intervento di un  commissario, non deliberato dai Sindaci, purtroppo i Sindaci

a maggioranza avevano deliberato di fare la gara ed affidare al privato, ma al momento di

concludere stava cambiando l’orientamento dei Sindaci, con grande fatica, all’inizio

eravamo 2, 3 a contestare, tutti gli altri erano, anche di centro-sinistra, anche compagni

miei di una vita, scatenati a volere la gestione privata, cio� questa follia, poi stava

cambiando, a quel punto la Regione mand� il commissario, il Presidente Fontana

convoc� un’assemblea dell’ATO alle ore 11 del 23 dicembre ed alle ore 9, in seconda

convocazione, del 24 dicembre; non c’erano neanche i tempi per la regolarit� della

convocazione, per dire. Impugnammo la nomina del commissario, purtroppo abbiamo

perso al TAR, sapete perch� abbiamo perso? Perch� bisogna dirlo anche agli altri

Sindaci, al Sindaco di Agrigento, al nostro presidente della Provincia, che nei comizi si

vantano e poi nella gestione quotidiana…perch� il commissario, la nomina del

commissario era stata impugnata dall’ATO, presidente della Provincia in testa, e dal

comitato dei Sindaci, purtroppo nel secondo appello, nel giudizio, come si dice, per

avere…nel giudizio immediato, per la sospensiva…nel merito poi, la Provincia, l’ATO,

non si � costituito, nel merito, e noi abbiamo perso, il comitato dei Sindaci, dopo avere

fatto una battaglia lunghissima, in secondo grado non perch� non fossero fondate le

nostre obiezioni, ma soltanto perch� il TAR ha sentenziato che noi, come comitato dei

Sindaci, non eravamo soggetto abilitato ad impugnare, perch� soltanto l’ATO era il

soggetto che poteva impugnare la nomina del commissario, ma l’ATO, che questo lo

aveva capito, non a caso prima aveva agito e poi si era ritirato, l’ATO. Perch� vedete, la

politica miserabile, squallida, purtroppo � fatta di gestione di potere e ci sono tanti

cosiddetti uomini politici ed anche amministratori, perch� no anche colleghi Sindaci, io

l’ho visto, che sembravano schierati per la parte pubblica, poi chiss� come mai,

improvvisamente, non venivano pi� alle riunioni e passavano alla gestione privata,

perch� poi anche per un posto di lavoro, anche per, anche per una promessa di

utilizzare una ditta locale nelle manutenzioni ci si vende e purtroppo questa � la forza di

Girgenti Acque, che non � una multinazionale, sono i fratelli Campione di Agrigento e

l’ing. Carlino di Favara in questa societ�, e mi pare la ditta Morreale di Aragona, e quindi

interessi economici concreti, un affare del secolo in provincia di Agrigento, 400 milioni



di opere idriche, di infrastrutture, ecco perch�  � arrivato il commissario. Ora, di fronte a

tutto questo, pensare che avendo vinto il referendum la battaglia era vinta, � un

gravissimo errore; il referendum ha dato un messaggio politico, ma ai fini pratici, il

contratto � ancora in piedi ad Agrigento. Ed allora, che cosa fare? A me dispiace che si

sia dissolto; a me pare che la prima cosa da fare in provincia di Agrigento, � di

richiamare i Sindaci, perch� avevano questa volont�, c’era un grande entusiasmo,

eravamo diventati forti, sentivamo di essere importanti, richiamare i Sindaci, perch� i

Sindaci, messi assieme, 25 Sindaci in provincia di Agrigento sono una forza politica

importante ed io ricordo che quando and� il commissario al comune di Burgio ed il

povero Sindaco di Burgio si sentiva impotente, dice “io come lo fermo questo

commissario mandato dalla Regione?” Ci presentammo una mattina che c’era il diluvio a

Burgio, 20 Sindaci della Provincia con la fascia davanti al Comune con la porta chiusa e

20 Sindaci ad impedire al commissario…

Fine lato b della prima cassetta

Rosario Gallo, ex Sindaco di Palma di Montechiaro:…oltre alle motivazioni che secondo

me…ecco…mercoled� mattina, mercoled� mattina se sono convocati i funzionari, se sono

convocati i funzionari del consorzio ad Agrigento…chiedo scusa, chiedo scusa, chiedo

scusa…mercoled� mattina, i funzionari io non so se hanno il dovere di andarci a

Palermo, ci vanno e dicono ai funzionari che loro non hanno nessun mandato, perch� i

funzionari possono eseguire consegna delle reti se c’� un deliberato dell’organo

amministrativo del consorzio, neanche il consiglio di amministrazione, perch� la

condotta � l’unica ragione di esistenza del consorzio, la condotta, e quindi � i Sindaci, i

proprietari del consorzio. Allora, vanno i funzionari l�, dicendo che non hanno n� potere,

n� mandato per potere assumere, ascoltano il commissario, ma secondo me sotto

l’assessorato ci dovrebbero stare 20 Sindaci con la fascia, cos� come, prendo atto che

l’Assemblea Regionale Siciliana ha detto, il Dep. Cascio, che forse dopo la fase di

bilancio, ma il comitato dei Sindaci aveva la capacit� due anni fa, tre anni, di chiedere

l’incontro in Assemblea con tutti i gruppi politici, tutti, e ci sono venuti i Sindaci e li

abbiamo incontrati e nessuno si � dichiarato contrario a quella proposta di legge, perch�

questo contratto di Girgenti Acque � una minaccia che pende, intanto Girgenti Acque

gestisce nei comuni dove � stata consegnata la rete, ma c’� sempre la minaccia che

qualcuno venga a Palma di Montechiaro, come per il Consorzio Tre Sorgenti, e dica

“dovete consegnare, c’� un contratto firmato” e questa minaccia la pu� fermare solo una

legge dell’Assemblea Regionale Siciliana, non il referendum, il referendum non serve a

niente, perch� con tutto il referendum si pu� fare la gestione pubblica e la gestione

privata ed essendoci un contratto in provincia di Agrigento, la cosa ovvia, normale, � che

bisogna andare nella gestione privata. � una situazione anomala che met� dei comuni

non hanno consegnato e non � una cosa, questa, che si pu� trascinare all’infinito, che

pu� perdurare per dieci anni, anche perch� prima o poi Girgenti Acque, siccome la gente

si arricchisce con le cause, probabilmente far� azione di risarcimento; � la legge



regionale che deve risolvere questo problema. E allora, questo comitato dei Sindaci,

insieme al forum, che erano due gambe in Sicilia, la gamba popolare e la gamba

istituzionale, questo comitato dei Sindaci, con 300 comuni che hanno deliberato in

Sicilia, diventa una bella festa, diventa una cosa utile, che si fa sentire, andare alla

Regione e chiedere l’incontro con tutti i gruppi parlamentare, battersi per la

calendarizzazione per la proposta di legge. Quindi, io la proposta che faccio � che il

Sindaco inviti i suoi colleghi della provincia, chiaramente quello di Burgio potrebbe non

interessargli, quello di Menfi che � molto attivo, potrebbe non interessargli, il Sindaco

farebbe bene a ricordare che il Sindaco di Palma c’� andato a Burgio quando si � tentato

di bloccare il commissario che doveva entrare nel comune di Burgio e quindi oggi il

Sindaco di Burgio, si deve sentire obbligato a venire mercoled� davanti alla Regione con

la fascia perch� il commissario si deve fermare; e poi, un’altra cosa che non capisco �,

perch� chiaramente le imprese private hanno interesse fino a quanto guadagnano,

perch� non si passa alle conseguenze all’ATO idrico per tagliare il profitto nella gestione

di Girgenti Acque? Cio�, io non capisco com’� la situazione del piano tariffario per l’ATO

idrico, ma bisognerebbe intervenire in seno all’ATO per togliere…no, no, mi sto riferendo

al fatto che io che sono un utente del servizio ad Agrigento, ricevo la bolletta di Girgenti

Acque e se nessuno gli dice a Girgenti Acque, se nessuno non modifica il piano

tariffario, che � l’ATO, per togliere il 7% del profitto, Girgenti Acque � abilitata, avendo

applicata quella tariffa, a tariffarmi con il 7%; quindi, l’altra…ma non � il Presidente,

credo che sia l’assemblea dei Sindaci in seno all’ATO…quindi, l’altra battaglia � per

essere conseguenti con il Referendum, applicare il Referendum in seno all’ATO, per

rivedere il piano tariffario. Questa � la legge, la volont� del popolo italiano nel

referendum � che � caduto il 7% del profitto e quindi…no, naturalmente ci vogliono i

necessari approfondimenti tecnico-leagali, perch�…per�, secondo me sono due azioni

fondamentali, non si blocca il commissario con la lettera, bisogna andare a Palermo con

i Sindaci l�, a dare manforte a questo consorzio, perch� � una trincea importante questa

per contrastare i disegni di Girgenti Acque e quindi invito il Sindaco a farsi promotore

verso i suoi colleghi ed a riprendere il forte movimento dei Sindaci, che era diventata

una cosa politicamente forte in Sicilia, importante.

P.C. Romano: Grazie prof. Gallo. La parola al c. Brancato.

C. Brancato: Buonasera a tutti. Allora, innanzi tutto c’� da dire che dopo quello che ha

detto il c. Alotto e l’ex Sindaco Rosario Gallo, resta ben poco da dire, perch� in pratica

hanno spiegato tutto, hanno detto tutto. Io l’unica cosa che vorrei aggiungere, molto

probabilmente sono uno nostalgico degli anni 70, quando gli scioperi erano davvero

scioperi ed i cittadini si facevano sentire, oggi nonostante tutto quello che succede, sia

con la Girgenti Acque, che con la Dedalo, con tutti gli ATO, il popolo purtroppo resta

impassibile e noi politici, noi politici rimaniamo di conseguenza impassibili come loro;

quindi, io quello che aggiungo a quello che ha detto l’ex Sindaco Rosario Gallo, non

debbono essere solo i Sindaci ed i consiglieri a presentarsi alla Regione e far valere i



propri diritti e mettere questi signori di fronte anche alle loro responsabilit�, non solo

per l’acqua ma anche per tutto il resto, perch� qua va tutto a monte, va tutto, tutto in

malora, cio� tutto a carico del povero cittadino che disgraziatamente fa un giorno si e

quattro no di lavoro, questo non pu� andare avanti cos�. Quindi, invito non solo i

Sindaci, non solo i consiglieri, Sindaci di tutta la provincia di Agrigento, i consiglieri

della provincia di Agrigento, gli assessori, ma anche tutti i cittadini dei comuni a

presentarsi quando…cio�, di organizzarci tutti, andare alla Regione e protestare come si

faceva negli anni 70, come protestava allora l’ex Sindaco Rosario Gallo, quando si

bloccavano le strade, si bloccava tutto ed il popolo si faceva sentire. Visto che i

referendum ormai non servono pi� quasi a niente, nemmeno i referendum valgono, non

ci facciamo sentire pi� nemmeno con i referendum, quindi l’invito mio � solo questo,

quello di coinvolgere tutti i concittadini. Grazie e buonasera.

P.C. Romano: Grazie al c. Brancato. La parola al c. Spinelli.

C. Spinelli: Grazie signor Presidente, buonasera a tutti. A me stasera sinceramente mi fa

male non vedere la deputazione, forse la deputazione si ricorder� solo ed

esclusivamente durante la campagna elettorale che interessa. Questo � un male, un

male veramente, perch� si capisce che un problema cos� importante per la gente, perch�

l’acqua � un bene pubblico, l’acqua non va mercificata, quindi a me quello che dispiace

anche, che ci sono molti colleghi consiglieri che sono insensibili ai problemi della gente,

della comunit� di Palma e di tutti i paesi, quelli che sono praticamente coinvolti in

questa situazione. La cosa peggiore � che un gestore come Girgenti Acque, che vuole

impossessarsi di tutte le reti, a lucrare con un bene prezioso, perch� questo bene

prezioso � un bene che non va mercificato, anzi dobbiamo essere tutti veramente a fare

le barricate, ad andarci ad incatenare, no ad incatenarci, a bloccarli all’interno del

Parlamento, dell’Assemblea Regionale, affinch� non si muovano e fanno quello che �

giusto fare, cio� questa nuova benedetta legge, che rid� di nuovo l’acqua pubblica e non

di nuovo l’acqua privatizzata, perch� sentivo pocanzi parlare il Sindaco di Camastra, che

diceva che per un allaccio ci sono delle somme cos� esose, � vero, perch� addirittura io

sono stato informato, che ci sono addirittura, quando ci sono rotture della rete,

addirittura va a carico dei cittadini e non praticamente, di dove hanno fatto l’intervento.

Quindi, ripeto, dobbiamo essere tutti compatti e qua non ci sono nessun colore politico

che si deve tirare indietro, perch� � una cosa che l’acqua va combattuta, va difesa,

perch� i cittadini devono avere l’acqua pubblica. Quindi, mi accingo a chiudere e dico

che meglio l’acqua pubblica, che gestita da un gestore che ha otto milioni di debiti con

la Tre Sorgenti ed oggi vorrebbe diventare proprietario ed azzerare il debito che ha

contratto. Grazie.

P.C. Romano: Grazie c. Brancato. La parola all’assessore Vinciguerra…Spinelli, scusi.



Assessore Vinciguerra: Buonasera, sar� brevissimo, anche perch� gli oratori che hanno

sviscerato in lungo ed in largo la problematica oggi che ci interessa. Ma io ho visto che

abbiamo parlato della problematica, abbiamo sviscerato, abbiamo capito tutti la politica,

i costi della politica, la finalit� qual �, l’impotenza nostra, per� nessuno che mi ha

preceduto ha detto cosa deve fare questo Sindaco e che battaglie dobbiamo fare, non

abbiamo dato nessuna soluzione; c’� stato il primo intervento che si parlava di

capipopolo, ma i capipopolo a mio modesto parere non servono a niente, in questo

momento non servono a niente i capipopolo. Rosario Gallo parlava dell’associazione dei

20 Sindaci e quanti si sono presentati dal Sindaco di Burgio, che hanno trovato la porta

chiusa ed i 20 Sindaci con le fascie; Rosario Gallo, i 20 Sindaci non ci sono pi�, ce ne

sono 2 o 3 di Sindaci, perch� gli altri sono stati ammorbiditi, parliamoci chiaro. Cos� �;

lo stesso fatto che ritualmente invitati e non sono presenti, guarda, si sono defilati, si

sono defilati. Ora, scusatemi, per prima cosa io debbo ringraziare…

Voci incomprensibili fuori campo.

Assessore Vinciguerra:…tutti sapevano, tutti sapevano, perch� le telefonate le abbiamo

fatte personalmente, fatemi concludere, fatemi concludere…io in prima persona

ringrazio il Sindaco di Palma, perch� in prima persona si � attivato, non si � messo da

parte, ha fatto le sue battaglie anche a titolo personale, mettendoci la faccia; se fra

qualche giorno verr� un commissario al comune di Palma di Montechiaro a chiederci le

reti, il Sindaco come si deve comportare? Scusatemi, scusatemi…L� fammi finire, fammi

finire, fatemi finire…

P.C. Romano: Facciamo finire l’intervento dell’assessore Vinciguerra, per favore.

Assessore Vinciguerra: Non essendoci la collaborazione del…non essendoci la

collaborazione ed il movimento dei Sindaci, � rimasto, si pu� dire, solo, come si deve

tutelare? C’� responsabilit�…facile per i consiglieri, lo dico pure io, ma tu non sei

Sindaco, c’� la responsabilit� da parte dei Sindaci, responsabilit� penale ed

amministrativa, anche sotto profilo economico. Quindi, per non lasciare questo Sindaco

da solo…per favore…

P.C. Romano: Consiglieri, facciamo finire l’intervento, poi chiediamo (incomprensibile)

Assessore Vinciguerra:…di risvegliare questo movimento e chiediamo anche la

collaborazione all’ex Sindaco Rosario Gallo, che ho apprezzato il discorso che ha fatto,

anche per coinvolgere tutte le persone con cui aveva iniziato un percorso e non l’ha

potuto continuare per la fine del mandato. Rosario Gallo, ti invito e ti esorto a

collaborare con il Sindaco di Palma, a ricucire gli strappi, facciamo il comitato ed

andiamo a cercare i Sindaci di una volta e creare un movimento in modo tale da essere

pi� forti e potere resistere in maniera, in maniera diretta e frontale. Io ho finito il mio

intervento, vi ringrazio per avermi ascoltato.



P.C. Romano: Grazie assessore Vinciguerra. La parola al c. Manganello.

C. Manganello: Grazie presidente. Pensavo che non fosse necessario il mio intervento…

P.C. Romano: No, no, assessore, facciamo intervenire Manganello.

C. Manganello:…il c. Alotto era stato chiarissimo per quanto riguarda il mio gruppo, su

quello che pensiamo. Assessore Vinciguerra, noi non abbiamo mai lasciato da solo

questo Sindaco e non � nostra abitudine…no, lei dice giustamente che tutti ci dobbiamo

mettere la faccia, che tutti ci dobbiamo impegnare, noi aspettiamo soltanto che il

Sindaco ci chiami, ci convochi, ci convochi domani mattina e ci dica, ci sediamo ad un

tavolo e cerchiamo tutti insieme di capire come ci dobbiamo muovere da domani in poi.

Siamo ad assoluta disposizione del Sindaco e dei cittadini, questo, voglio dire, deve

essere chiaro una volta per tutte, quindi credo che non ci sia dubbio da questo punto di

vista, il Sindaco, il Sindaco ha avuto mandato da questo C.C., abbiamo approvato un

ordine del giorno in cui chiaramente tutto il C.C. sosteneva il Sindaco in questa

battaglia ed il Sindaco deve fare semplicemente quello che tutti gli altri Sindaci hanno

fatto in passato, non dobbiamo inventare nulla. Il Sindaco precedente, � qui presente,

altri Sindaci, di destra e di sinistra, della provincia di Agrigento, si sono semplicemente

opposti con tutte le armi a loro disposizione e non vogliamo, come dire, che il Sindaco si

metta davanti la porta del comune ed impedisca fisicamente ad un commissario…noi

saremo al suo fianco se questo dovesse accadere, noi saremo accanto a lui e saremo

pronti a sostenerlo per difendere non il Sindaco di Palma di Montechiaro, ma per

difendere l’acqua dei cittadini di Palma di Montechiaro, che i nostri deputati, che i nostri

deputati, io lo dico, io in questo C.C. rappresento il centro-sinistra, e mi vergogno dei

deputati che mi rappresentano, che rappresentano il centro-sinistra nell’Assemblea

Regionale, mi vergogno come tutti noi ci dovremmo vergognare, perch� purtroppo mi

capita troppo spesso di vedere delle scene di giubilo quando arriva il deputato, al bivio

di Palma, di turno, che arriva in piazza e tutti a fare la fila e stringere la mano; questi

deputati, di destra e di sinistra, io mi vergogno pi� dei miei, di quelli che mi dovrebbero

rappresentare, questi deputati giocano sul futuro nostro e di quelli che verranno, questi

deputati sono responsabili del fatto che ogni anno centinaia di cittadini palmesi,

agrigentini e siciliani vanno al nord, vanno al nord, perch� poi alla fine non � solo

questione di acqua, questa gente si vende anche per un solo posto di lavoro, per una

mangiata di denaro, per una possibilit� di gestione di potere, per questo si vendono e

noi dovremmo avere pi� dignit�, pi� schiena dritta, per isolarli, non a rappresentarli in

questo C.C., perch� loro non ci rappresentano. E scusate lo sfogo, per� voglio dire, per

me � sentita questa cosa, perch� ogni volta mi rendo conto di quanti giovani, di quanto

questa terra perde risorse e la responsabilit�, principalmente, � di questa pseudo classe

dirigente che abbiamo alla Regione. Sindaco, siamo al tuo fianco, devi assolutamente,

dobbiamo assolutamente resistere, se c’� da rimettere insieme il movimento dei Sindaci,

siamo al tuo fianco per farlo, grazie.



P.C. Romano: Grazie c. Manganello. Proprio in questo istante � arrivato un membro del

consiglio direttivo della Tre Sorgenti, che ha portato un documento redatto proprio

qualche istante fa. Diamo lettura, cos� vediamo praticamente quello che si � deciso.

Ah…c’� il Sindaco che…

Sindaco Bonfanti: Il problema � che non � che questo Sindaco ha paura di mettersi

davanti la porta, perch� un Sindaco non solo davanti alla porta, ma se ci sono da fare

altre cose le far�, pur di impedire, di impedire che qualcuno…ma, il discorso � uno: noi

ci sederemo ad un tavolo anche da domani mattina in poi e vediamo qual � la soluzione

migliore, per convocare anche quel comitato dei Sindaci che gi� c’era prima, che, non

perch� io metto le mani avanti, ma perch� io vedo nell’aria che molte persone hanno

buttato la spugna. Poco fa mi hanno chiamato dalla zona di Siracusa, dove dicevano del

fatto, come aveva detto quel signore, Vincenzo Lombardo, dove hanno fatto ricorso al

TAR e lo hanno vinto. Signor Lombardo, questa situazione che abbiamo qua, � diversa

da quella situazione che hanno l�, perch� l’ATO l� non c’era, hanno inviato un

commissario per l’ATO, hanno fatto, diciamo, altri provvedimenti, qua no, qui abbiamo

l’ATO, si � aderito a questo ATO con tanta euforia; quale novit� doveva portare la

privatizzazione? Parliamoci chiaro. Poi invece, man mano che si andava a vedere che

tutto gravava sulle spalle dei cittadini, poi abbiamo visto che abbiamo fatto fiasco. Ma

vedete che nella zona di Siracusa � una situazione molto diversa; sono tre provincia in

Sicilia a non aver aderito, come ATO, a non costituirlo. Questo � il vero…non si sono

neanche costituiti, hanno fatto ricorso per un vizio, tutti i comuni, e lo hanno vinto. Qua

abbiamo una situazione molto ma molto diversa; io mi auguro, nel momento in cui noi ci

mettiamo in movimento, intanto gli atti il tempo � quello che �, mercoled� si pu� andare

anche a Palermo, si pu� andare dove vogliamo, ma c’� anche un discorso: intanto ci

dobbiamo tutelare con documenti che sono essenziali mandarli avanti, ricorso al TAR,

ricorsi dove la legge ci permette di potere agire e non � vero che i Sindaci hanno lo

stesso stimolo, Rosario Gallo, non � cos�, hanno buttato la spugna; come diceva qualche

consigliere comunale qua e come hai tu ribadito, non si sa perch� oggi era in un modo,

ora sono in un altro modo, perch� ci sono i maghi…del referendum, ci si � cullati del

referendum, perch� doveva risolvere il problema della privatizzazione, pu� anche darsi

che sia questo. Ora noi glielo ribadiamo di nuovo, glielo facciamo capire, ci impegneremo

che pi� non possiamo, per� voglio dire una cosa: dobbiamo essere tutti uniti, perch� se

non siamo uniti, signori miei, non si pu� abbandonare un comune, un Sindaco,

un’amministrazione, qualsiasi cosa, solo per seguire…l’acqua avr� una buona fetta di

andare a seguire, ma si devono seguire anche le altre cose del comune, perch� ci sono

difficolt� in qualsiasi parte che noi tocchiamo nell’interesse del comune. Ci

organizzeremo, facciamo dei comitati, andiamo avanti, qual � la soluzione migliore, si

sposa. Grazie.

P.C. Romano: Grazie Sindaco. Vogliamo dare lettura a questo documento? La parola al

membro del consiglio direttivo del Tre Sorgenti.



Sindaco Bonfanti: Signori, il membro del consiglio direttivo del Tre Sorgenti,

praticamente quello che abbiamo deliberato noi, deliberato il consiglio di

amministrazione e ratificato dai Sindaci, gli unici Sindaci che ci sono: Licata, Graci;

Palma, Bonfanti; Campobello, Michele Termini.

Filippo Manganello, delegato del comune di Palma di Montechiaro al consorzio Tre

Sorgenti: Io sto arrivando adesso dal consiglio di amministrazione del consorzio Tre

Sorgenti, perch� sostanzialmente c’� una guerra aperta tra il consorzio Tre Sorgenti e

l’assessorato regionale, che da un mese ha nominato un commissario ad acta per

consegnare gli impianti a Girgenti Acque, sostanzialmente. Noi la settimana scorsa, la

settimana scorsa il commissario doveva insediarsi per deliberare, per deliberare la

consegna degli impianti ed unitamente i Sindaci che fanno parte del Consorzio, tutti i

Sindaci dobbiamo dire, che fanno parte del Consorzio, abbiamo deliberato all’unanimit�

di non consegnare gli impianti e nemmeno, diciamo anche su proposta dei consiglieri

che fanno parte al consiglio di amministrazione al consorzio di Palma e del Sindaco di

Palma, abbiamo anche imposto che quel giorno il segretario che veniva qui per prendere,

diciamo, per prendere possesso e deliberare la consegna degli impianti, non l’abbiamo

fatto entrare, abbiamo organizzato, diciamo, questo presidio per non fare entrare il

commissario. Per�, dobbiamo dire che il commissario viene da una precisa volont�

politica dell’Assessorato alla acque della Regione Siciliana e quindi sta facendo di tutto

affinch� il Consorzio Tre Sorgenti venga consegnato in mano a Girgenti Acque. Tanto �

vero che la sera se n’� andato e la mattina ci ha riconvocato per giorno 7, cio� per

mercoled�, per dopodomani, di predisporre tutti gli atti affinch�, e questa volta non

veniva nemmeno a Canicatt�, ma voleva che i capi dipartimenti del Consorzio, in una

nota aveva convocato il Consorzio, e quindi sostanzialmente avevamo deciso gi�

domenica, avevamo deciso di andarci tutti, i Sindaci, il consiglio di amministrazione, gli

impiegati e vedere anche l� di protestare contro questo commissariamento; una seconda

nota che invece ha mandato, sostanzialmente ha convocato solo i capi dipartimento per

avere tutta la documentazione volta a deliberare la consegna. Noi ci siamo riuniti,

diciamo, oggi pomeriggio, con i Sindaci, non erano tutti presenti, � chiaro ed evidente

che c’� anche qualche Sindaco, ed io lo dico apertamente, anche se, dico, in questi

ultimi giorni non si � mai presentato, che � il Sindaco di Canicatt�, che sostanzialmente

� pi� per consegnare che per fare fronte comune, dico, in questa battaglia. Noi, noi

abbiamo fatto, abbiamo fatto pure questa, questa riunione, questa riunione congiunta

e…

P.C. Romano: Per favore, facciamolo completare.

Filippo Manganello:…ed abbiamo deliberato, mandando un documento diciamo,

all’assessorato regionale, abbiamo deliberato intanto non solo la comunicazione che

quello che stanno facendo � un atto illegale, ma abbiamo anche mandato a dire al

commissario, che dopodomani non si presenter� nessuno, n� gli impiegati, abbiamo



fatto anche una delibera in tutela, diciamo, dei capidipartimento per non farli

presentare, perch� giustamente il consiglio di amministrazione con il consenso dei

Sindaci ha fatto questa delibera in autotutela, diciamo, dei capidipartimento e quindi,

diciamo, sono arrivato in ritardo perch� abbiamo predisposto, abbiamo predisposto

queste delibere ed un documento da mandare, da mandare all’assessorato regionale. Vi

voglio anche dire alcune cose che succedono all’interno di questo consorzio; diciamo

innanzitutto, che da quando ci siamo insediati, il nuovo consiglio di amministrazione

per volont� di alcuni Sindaci, perch� anche questo consiglio di amministrazione non �

stato eletto, diciamo, da tutti i Sindaci facente parte del Consorzio Tre Sorgenti, ma per

volont� dei Sindaci che non volevano consegnare gli impianti in quel momento siamo

stati eletti, io penso che siamo stati coerenti, almeno per quanto ci riguarda, dico, a fare

sempre la battaglia e non venire meno, n� alla battaglia che ha fatto il Sindaco

precedente, n� alla battaglia che ha fatto il Sindaco attuale e nemmeno, dico, anche alle

disposizioni che il C.C. di Palma, unitamente, che gi� precedentemente a questo C.C. si

era pronunciato affinch� l’acqua rimanesse pubblica, tanto � vero che noi siamo uno ed

il solo comune che fa parte del Consorzio che non abbiamo, diciamo, che non abbiamo

consegnato gli impianti e resistiamo. Come noi, come il comune di Palma fa resistenza

nei confronti del comune di Palma, anche il Consorzio fa resistenza nei confronti della

Regione Siciliana e di Girgenti Acque, dico, per non consegnare, per non consegnare gli

impianti. Abbiamo, diciamo, fatto altro in questa direzione…

Fine lato A della seconda cassetta.

Filippo Manganello, delegato del comune di Palma di Montechiaro al consorzio Tre

Sorgenti:…(incomprensibile) i comuni consorziati hanno versato una lira per le quote di

mantenimento al Consorzio, perch� il Consorzio si � mantenuto, si � mantenuto anche

con la vendita dell’acqua stessa, diciamo, in questa situazione…

P.C. Romano: Per favore, consiglieri.

Filippo Manganello:…adesso siamo in una situazione in cui Sicilia Acque, che fa

pressione anche nei confronti del consorzio, per fa s� anche che, dico, le reti passino a

Girgenti Acque, ci ha fatto un’ingiunzione di due milioni di Euro che il consorzio deve a

Sicilia Acque e noi abbiamo fatto un’ingiunzione di otto milioni di Euro a Girgenti

Acque, che ce ne deve gi� dieci di milioni al Consorzio Tre Sorgenti. Ora, pensate un po’

se un commissario pu� venire a commissariare un consorzio e dare a chi deve dieci

milioni di Euro al Consorzio, dico, un patrimonio di cento milioni di Euro, perch� di

questo si tratta, si tratta di business, non si tratta solo ed esclusivamente di servizi,

perch� se si trattasse di servizi, una soluzione migliore si troverebbe, ma qua si tratta di

business dell’acqua, perch� sostanzialmente dare l’acqua ai privati, vuol dire far s� che i

privati facciano business dell’acqua, tanto � vero che, dico, noi siamo l’unico comune

che il costo dell’acqua � quello che �; se pensate che per fare un allaccio nel comune di



Licata, solo l’allaccio, ci vogliono 1.250 Euro, solo per fare l’allaccio…no, no, dico, solo

l’allaccio, solo per fare l’allaccio Girgenti Acque prende 1.250 Euro, quando il comune di

Palma, dico, consegnando anche il contatore, diciamocelo chiaro e tondo, si pagano solo

ed esclusivamente 50 Euro, almeno dico, questa � la tariffa che abbiamo pagato, che

abbiamo pagato fino ad adesso. Allora, dico, oltre, oltre, oltre, oltre che il comune di

Palma carica sull’acquisto dell’acqua solo ed esclusivamente le spese di gestione e di

mantenimento del personale e l’acqua si acquista a 60 cent a metro cubo e

sostanzialmente, dico, noi ancora ad 1 Euro, non arriviamo ad 1 Euro a metro cubo che

facciamo arrivare ai cittadini, mentre negli altri comuni superano gi� le 2,50 Euro, 3

Euro, dando la gestione ai privati. Poi, dopodich� si vuole dare, io ho tirato fuori un

articolo di Grandangolo di ieri, in cui sostanzialmente Girgenti Acque non ha nemmeno

il certificato antimafia per portare a gestire questo servizio. Dico, si vuole consegnare a

questa societ� il bene comune dell’acqua in provincia di Agrigento. Dico, � chiaro ed

evidente che per�, purtroppo, non diciamo che siamo soli, ma siamo quasi soli

politicamente a fare questa battaglia. I parlamentari regionali, ad eccezione di qualche

parlamentare, non � impegnato a fare questa battaglia, nemmeno dopo la stragrande

vittoria del referendum promosso e votato dai cittadini e quindi sostanzialmente penso

che noi dobbiamo fare resistenza, resistenza, resistenza e coinvolgere gli altri a fare

resistenza, affinch� l’acqua sia un bene pubblico e non un bene privato.

Sindaco Bonfanti: Signori consiglieri comunali, io dico solo una cosa; prima c’era un

entusiasmo, un entusiasmo, voglio ripetere sempre la battuta che dice Tot�

Montalto…Tot�…la dico cos� magari che, penso…quannu li cani si mettinu insemmula,
fannu la paci cu li lupi, poveri picureddi smarriti; signori miei, � andata a finire cos�.

Prima c’era una parte avversaria che sosteneva, e lo sapevano fare, determinate cose,

oggi c’� una parte avversaria…no, una parte avversaria che � all’opposizione, che ci

vogliono capacit� nel fare certe cose, parliamoci chiaro; chi � del PD ha queste capacit�,

e li dobbiamo ammirare, chi � del PDL queste capacit� non ce l’hanno, sunnu
all’opposizioni, non ce l’hanno e non hanno, secondo me, interesse, questa � la verit�,

non �…che vuol dire? Che vuol dire Tot�?...Questo � quello che voglio dire io, questo �

quello che voglio dire io…l’hai detto tu, io non l’ho detto, io non l’ho detto Tot�, l’hai

detto tu; io ho detto solo che c’era una parte, ora cani e lupu si misiru insemmula e

questo � il discorso. Che cosa dobbiamo pi� guardare? Andiamo avanti, vediamo dove

arriviamo e ca u Signuri na manna bona.

P.C. Romano: Signori consiglieri, ci sono…se non ci sono altri interventi, passerei alla

votazione dell’o.d.g. Allora, gli scrutatori sono tutti presenti, Spinelli, Di Salvo e

Brancato. Votiamo l’o.d.g.

VOTAZIONE



P.C. Romano: Si, si, si…diamo immediata…votiamo l’immediata esecutivit� per alzata e

per seduta…qua, la segretaria dice che dobbiamo votare l’immediata esecutivit�. Chi �

d’accordo rimane seduto, chi non � d’accordo si alzi in piedi.

VOTAZIONE

P.C. Romano: Tutti d’accordo. Votata all’unanimit�. La seduta � sciolta, volevo

ringraziare gli amici di fuori che sono praticamente stati presenti. Grazie a tutti,

buonasera.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE
F.to Romano Angelo
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